
通数 提出された市民意見（原文ママ） 提出された市民意見（要旨） 番号 該当章 頁 件数

津波、災害又は設備の故障、ゴミの不適正搬入等により、焼却炉稼働停止を
余儀なくされ、機能不全に陥った場合など、ゴミが処理できずゴミピットから溢
れる状況を想定し、ゴミピット容量を規定以上にするか、予備ゴミピットを設置
してはどうか。

20 第8章 120 1

ゴミ収集車やゴミピット内で、時折火災が発生していると聞いているため、作
業員の方々が安全・安心して働けるように、万全なる安全対策を講じてほし
い。

19 第8章 130 2

設備の維持管理、定期整備、故障トラブル等を考慮し、ゴミクレーンや焼却炉
を複数機（基）とするなど、決して止めない持続可能な施設にしてほしい。

8 第5章 69 3

エコパーク網干の老朽化を考慮し、粗大ゴミも受け入れ可能な、エコパーク網
干と同等に機能する施設にすれば、将来的に安心できるのではないか。

1 第1章 1 4

焼却により発生した焼却残渣や破砕ごみ類等の不燃残渣の一部は、埋め立
てにより最終的に処理をされていますが、それら不要廃棄物を適切に貯留
し、安定化を図る施設である最終処分場を市内に設置し、自ら処理すべきと
考える。

9 第5章 71 5

市民生活に直結する大事な施設であるため、最初にコスト度外視で最高レベ
ルの設備・性能を設計に盛り込んでほしい。

26 全体 6

ゴミ処分の流れで最終的に堆肥他に活用されている事を理解出来て良かっ
た。

6 第4章 47 7

新予定地について、網干と同じく海岸に予定されているが、浸水や大規模停
電対応も良く検討されている。ただ、最近の気象で想定外や過去に無い大き
な事象が発生しており、原発ではないが電源回りを3重並びに屋上へ考慮さ
れてはどうか。

12 第7章 95 8

姫路市新美化センター整備基本計画（案）に関する市民意見（パブリック・コメント）一覧

資料２

津波、災害又は設備の故障、ゴミの不適正搬入等により、焼却炉稼働停
止を余儀なくされ、機能不全に陥った場合（ゴミが処理できずゴミピットか
ら溢れる状況）を想定し、ゴミピット容量を規定以上にするか、予備ゴミ
ピットを設置しては如何か。

　ゴミ収集車やゴミピット内で、時折火災が発生していると聞いてます。作
業員の方々が安全・安心して働けるように、万全なる安全対策を講じてい
ただきますようお願いいたします。

　設備の維持管理、定期整備、故障トラブル等を考慮し、ゴミクレーン3
機、焼却炉3基にするなど複数機（基）とし、決して止めない持続可能な施
設にすること。

　エコパーク網干の老朽化を考慮し、粗大ゴミも受け入れ可能な（エコ
パーク網干と同等に機能する）施設にすれば、将来的に安心できるので
はないでしょうか。

　焼却により発生した焼却残渣や破砕ごみ類等の不燃残渣の一部は、埋
め立てにより最終的に処理をされていますが、それら不要廃棄物を適切
に貯留し、安定化を図る施設である最終処分場を市内に設置し、自ら処
理すべきと考えます。

　市民生活に直結する大事な施設です。最初にコスト度外視で最高レベ
ルの設備・性能を設計に盛り込んでください。

1

ゴミ処分の流れで最終的に堆肥他に活用されている事を理解出来良かっ
たです。
新予定地ですが、網干と同じく海岸に予定されていますが、浸水や大規
模停電対応も良く検討されている。ただ最近の気象で想定外や過去に無
い大きな事象が発生しており、原発ではないですが電源回りを3重並びに
屋上へ考慮されてはどうでしょうか？
以上
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通数 提出された市民意見（原文ママ） 提出された市民意見（要旨） 番号 該当章 頁 件数

現有処理施設の老朽化や処理能力が増大する可燃ごみ等への対応など、新
美化センターの建設は最重要課題で進めてほしい。

27 全体 9

将来的に姫路市を含めた人口の減少は進むものの、利便性を考えた生活ス
タイルからくる廃棄物の増大は避けられず、廃棄物量は増大するものと思わ
れる。
処理施設の近隣住民の合意は必要であるが、建設を進めてほしい。

28 全体 10

ごみの焼却に関しては、ばい煙規制以上の能力をもつなど環境に配慮した施
設が必要であると考える。

10 第6章 72 11

排熱（余熱）利用、太陽光発電などの再生エネルギーを考慮したものとしてほ
しい。

23 第8章 143 12

処理施設は大きなスペースを必要とすることから、大規模地震発生時の避難
場所公園として活用できればと考える。

16 第7章 109 13

処理施設の建屋外観の壁には太陽光発電のパネルを貼るなどの工夫があ
り、従来の処理施設のイメージを払拭するような建屋外観にしてほしい。「こ
れが処理施設か？」と思えるような斬新なイメージとしてほしい。

22 第8章 139 14

姫路城だけではなく新美化センターを市外にＰＲできるようなものであれば素
晴らしい。

29 全体 15

4

リサイクルも大事ですが本当にそれが環境対策に繋がるのでしょうか当
市の話ではないですが、ゴミの分別収集により可燃ごみの燃焼カロリー
が足りず油脂等を添加して焼却するとの本末転倒な事象が起きてるとの
事を耳にしてますが今回の新設備でこの様な問題が無き様にして下さ
い。

ゴミの分別収集により可燃ごみの燃焼カロリーが足りず油脂等を添加して焼
却するとの本末転倒な事象が起きてるとの事を耳にしているが今回の新設備
でこの様な問題が無いようにしてほしい。

5 第3章 21 16

5 特になし 特になし 30 全体 17

3

現有処理施設の老朽化や処理能力が増大する可燃ごみ等への対応な
ど、新美化センターの建設は最重要課題で進めていただきたい。
将来的に姫路市を含めた人口の減少は進むものの、利便性を考えた生
活スタイルからくる廃棄物の増大は避けられず、廃棄物量は増大するも
のと思われる。
処理施設の近隣住民の合意は必要であるが、建設を進めて頂きたい。
ごみの焼却に関しては、ばい煙規制以上の能力をもつなど環境に配慮し
た施設が必要で、さらに排熱（余熱）利用、太陽光発電などの再生エネル
ギーを考慮したものとしてほしい。
また処理施設は大きなスペースを必要とすることから、大規模地震発生
時の避難場所公園として活用できれば
幸いです。
処理施設の建屋外観の壁には太陽光発電のパネルを貼るなどの工夫が
あり、従来の処理施設のイメージを払拭するような建屋外観にしていただ
きたい。
「これが処理施設か？」と思えるような斬新なイメージとしていただきた
い。
姫路城だけではなく新美化センターを市外にＰＲできるようなものであれ
ば素晴らしい。



通数 提出された市民意見（原文ママ） 提出された市民意見（要旨） 番号 該当章 頁 件数

姫路の町をこれからも美しく保ち続けるために一人一人が意識をした取り組
みが必要だと感じた。

31 全体 18

エコパークあぼしなどゴミ処理場があることも知らなかったので、もっと大々的
に発信していくべきだと感じた。

3 第1章 1 19

資料が細かく多く分析されていてる。
レーダーチャートはわかりにくい。

4 第2章 8 20

ゴミ処理は重要なことなので多少予算を多くしても応援する。 24 第9章 152 21

8
整備は必要であり理解できるが、網干区に片寄り過ぎては困る。東の地
区は教育施設や立派な漁業施設ができ不平等感がある。西部地区には
レジャー施設や空港、ホテルを検討して欲しい。

整備は必要であり理解できるが、網干区に片寄り過ぎては困る。東の地区は
教育施設や立派な漁業施設ができ不平等感がある。西部地区にはレジャー
施設や空港、ホテルを検討してほしい。

33 その他 22

全てにおいて排出基準が現在より下がる予定なのはよいが本当にそうなる事
を願う。

11 第6章 77 23

一括受注を選ばれたのは部門間の連携も上手くいってよいのかなと思う。 25 第9章 154 24

10
見学通路もあるということですが、なかなか大人だけで行こうとはならず、
子供の勉強のためなら、と思うので子供が見てもわかりやすい表示や説
明があったらと思いました。

見学通路もあるということだが、なかなか大人だけで行こうとはならず、子供
の勉強のためなら、と思うので子供が見てもわかりやすい表示や説明があっ
たらと思う。

14 第7章 108 25

廃棄の仕組みについては専門的で分からないが、介護のゴミがいつも大変
で、それを回収して頂き感謝している。

34 その他 26

粗大ゴミについては地域の粗大ゴミの日になかなか出せず、かといってエコ
パーク網干は遠いので、新施設は飾磨となるとのことで持ち込みやすいと思
う。

2 第1章 1 27

他の自治体では有料だけど自宅前まで取りに来てくれる制度があると聞い
た。高齢になればそういう制度があったら便利だと思う。

35 その他 28

9
全てにおいて廃基準が現在より下がる予定なのはよいが本当にそうなる
事を願う。一括受注を選ばれたのは部門間の連携も上手くいってよいの
かなと思う。

概要を見ましたが廃棄の仕組みについては専門的で分からないですが、
介護のゴミがいつも大変でしてそれを回収して頂きありがとうございます。
粗大ゴミについては地域の粗大ゴミの日になかなか出せず、かといってエ
コパーク網干は遠いので、新施設は飾磨となるとのことで持ち込みやすい
なと思っています。（持ち込み可能であれば、ですが）他の自治体では有
料だけど自宅前まで取りに来てくれる制度があると聞き、高齢になればそ
ういう制度があったら便利だと思います。

11

6
姫路の町をこれからも美しく保ち続けるために一人一人が意識をした取り
組みが必要と感じました。エコパークあぼしなどゴミ処理場があることも知
らなかったので、もっと大々的に発信していくべきだなと感じました。

資料が細かく多く分析されていて
ご苦労様です。ゴミ処理は重要なことなので多少予算を多くしても
応援します。細かいことはお任せします。
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通数 提出された市民意見（原文ママ） 提出された市民意見（要旨） 番号 該当章 頁 件数

12
ゴミ処理場の余熱利用として、温水プールや銭湯の施設が思い浮かびま
す。市営の施設が出来れば、市民は喜んで利用すると思います。収入も
多いと思います。

ゴミ処理場の余熱利用として、温水プールや銭湯の施設が思い浮かぶ。市営
の施設が出来れば、市民は喜んで利用し、収入も多いと思う。

18 第7章 116 29

比較検討を見た。リスクはさまざまあるようだが、個人的には「メタンガス化・
焼却方式」に好感を持っている。お金も維持も大変だとは思うが、回収したメ
タンガスを売ったり、より高効率が可能な発電に利用したりすることで、長い
目で見て、収入面・環境面で優れ、啓発や姫路市の取り組みの良い印象にな
らないだろうか。

7 第5章 67 30

宇都宮市などはどう考えて取り組まれているのか気になる。 17 第7章 110 31

新しい施設を作るのなら、安全で特色のある施設を作って欲しいと考える。 32 全体 32

周辺を市民が１周できるウォーキングゾーンなどがあると親しみを持ちやすい
と思う。給水設備も欲しい。

21 第8章 130 33

災害時に大量に出るごみや廃棄物等の仮置場としても利用できるように、施
設への道路等考えて欲しい。

13 第7章 96 34

小さい頃からの環境学習は大切だと思うので、学校単位だけでなく個人やグ
ループでも見学ができると良いと思う。

15 第7章 108 35

14

災害時に大量に出るごみや廃棄物等の仮置場としても利用できるよう
に、施設への道路等考えてほしいと思います。
小さい頃からの環境学習は大切だと思うので、学校単位だけでなく個人
やグループでも見学ができるといいなと思います。

比較検討を見ました。個人的には「メタンガス化・焼却方式」に好感を持っ
ています。リスクはさまざまあるようですが。バイオガスを売ったり、メタン
ガス使用で通常より高効率の発電が可能だということで、長い目で見て、
収入・環境に良い・啓発・姫路市の取り組みの良い印象にならないでしょ
うか。表を見ると、お金も維持も大変だとは思いますが。
宇都宮市（P110）などはどう考えて取り組まれているのか気になります。
新しい施設を作るのなら、上記以外でも良いので、安全で特色のある施
設を作って欲しいと考えます。周辺を市民が１周できるウォーキングゾー
ンとかあると親しみを持ちやすいと思う。給水も欲しい。
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